



DIVERSOS ACTORES SOCIALES ENTREGAN SUS PRIORIDADES AL PRESIDENTE GABRIEL BORIC, QUIEN VISITARÁ CALAMA HOY POR TERCERA VEZ; RELEVANDO ADEMÁS LAS TEMÁTICAS QUE REQUIEREN FOCO DEL ESTADO.

Salud, seguridad y medioambiente: las prioridades que demandan los calameños al Presidente Boric

VISITA. *Autoridades, dirigentes, y actores locales comentan las necesidades que presenta la ciudad y que requiere atención presidencial.*

Pablo Orellana G.
pablo.orellana@mercuriocalama.cl

Hoy, el Presidente Gabriel Boric, visitará por tercera vez Calama. En esta ocasión, en el marco de la suscripción de un convenio para proyectar educación superior en esa comuna, y también para hacer entrega de equipos y vehículos al Ejército para el resguardo fronterizo de la macro zona norte.

En este contexto, dirigentes, profesionales y autoridades entregaron al Mandatario una serie de prioridades que hoy están relacionadas con salud, medioambiente, educación, seguridad y calidad de vida en la capital de la provincia El Loa, y que son un sentido anhelo de esa comunidad.

El Colegio Médico de El Loa, el senador Esteban Velásquez, la presidenta de la

Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Calama, Ljubica Rocha, representante del transporte público, la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), y la Asociación de Industriales de Antofagasta, y ambientalistas comparten un mensaje donde expresan sus prioridades al Presidente Boric, con énfasis en calidad de vida y salud en una zona afectada por la minería.

En cuanto a calidad de vida en la comuna, el vicepresidente de la Asociación de Industriales de Antofagasta, Osvaldo Pastén, comentó que "Calama es una ciudad que ha sido abandonada tanto por el Estado como por algunos de sus propios habitantes y líderes, merece una reinterpretación urgente de su territorio. Es hora de decir adiós a 7x7 y sus faeneros, y enfocarnos en un esfuerzo estratégico que genere verdadero valor social, ambiental y econó-

mico".

Pastén agregó que "Calama tiene el potencial de florecer, pero requiere un compromiso colectivo para transformar su presente y construir un futuro sostenible".

EDUCACIÓN

En educación el senador Esteban Velásquez aborda que "si bien el Presidente viene a firmar un convenio para desarrollar educación superior en la comuna; debemos también pensar en la educación futuro, en educar a nuestros jóvenes en tecnologías que complementen la extracción de nuestros minerales y prepararlos para transformar esas riquezas en servicios y productos asociados al litio y el cobre; sin contar la amplitud de formación de profesionales en energías renovables y ese tipo de proyectos que son también el futuro de Calama y que el Presidente ojalá considere".

SALUD Y MEDIO AMBIENTE

La salud es una de los principales demandas de la comunidad, "y no sólo de contar con más especialistas médicos, el también incentivar un proceso que mantenga a los médicos de forma permanente en la ciudad, a través de pasantías, residencias y de generar arraigo con la comunidad, y que el Presidente así lo pudiese proyectar", dijo el presidente del Colegio Médico de El Loa, Sergio Silva.

El vocero de la corporación Yareta, Sergio Chamorro agrega, "el Presidente debería también apoyar la salud ambiental y la educación ambiental para una zona que está siendo severamente impactada por actividades mineras e industriales. Se requieren políticas permanentes en este sentido".

SIGUE EN LA PÁGINA 5

Apoyo a las policías



Lujubica Rocha, presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos comentó acerca de la visita del Presidente Boric que “sin duda el foco está en la seguridad pública, y en todo Chile; pero si tuviera la oportunidad de conversar con él, le pediría fortalecer las herramientas de las policías en Calama, que cuenten con mejores instalaciones, una nueva comisaría, y también servicios como la SIAT”.

“Sabemos que se están efectuando esfuerzos importantes, pero la ciudad requiere de más apoyos para el trabajo policial. Entendemos además que es poco el recurso humano con el que cuentan, también en la Fiscalía, pero se necesita reforzar las dotaciones que tienen Carabineros y la Policía de Investigaciones”, dijo Rocha.

La dirigente agregó que “ojalá el Presidente tenga oportunidad de visitar las instalaciones policiales, sería bueno que conociera cómo están trabajando Carabineros y la PDI”.

Para Rocha también es importante que “la presidencia evalúe alguna iniciativa de formación de Carabineros que genere arraigo y que pueda contribuir a la dotación de la institución en la ciudad. Es complejo, lo sabemos, pero es una posibilidad que bien podría analizarse y que favorezca además al resto de la región o del norte grande. Para combatir la inseguridad, insisto, requiere fortalecer la labor de las policías y también de sus condiciones de trabajo y que hoy son tan necesarias acá como en todo Chile, pero tenemos una situación compleja”.

Capacitación docente

Si bien Boric firmará un acuerdo hoy que desarrolle la labor de educación superior, para el senador Esteban Velásquez, “se requiere además otro factor importante y que no debe perder foco pese al avance de contar con una universidad para Calama. Se requiere generar más y mejores competencias en los planteles educativos, y con perfeccionamiento y capacitación docente permanente para comunas como esta”.

El legislador agregó “me

gustaría poder decirle al Presidente que la comuna, requiere aulas, nuevas instalaciones, pero también un incentivo docente a la capacitación que se necesita para afrontar nuevos procesos. A futuro, con la Estrategia Nacional del Litio, y de la nueva política del cobre, se requerirán profesores que impartan nuevos conocimientos y que deben traspasar estos para que la educación local tenga la posibilidad de ir a la par con esa realidad que tendrá también la educación técnica”.

Transporte público

Juan Carlos Villarroel, presidente de la línea 7 de micros de Calama, y consultado sobre qué priorizaría para el transporte público de Calama, comentó “le pediría que se efectuara una mejora de calles y vías donde transita el transporte público. Es un tema que ayudaría sobre todo a evitar el daño que sufren las máquinas y que ayudaría a su mantención”.

El dirigente del transporte público mayor, agregó que “se-

ría bueno que pudiera hacer gestiones para mejorar el tránsito en las calles del centro. Se requiere un ordenamiento, una medida que a través del Ministerio de Transportes ordene el tránsito, entendiendo que hoy hay saturación de vehículos en el casco central”.

“La modernización de flotas es importante, y que se nos apoye en el cambio y transición a la electromovilidad, porque es tecnología bastante cara”, dijo el transportista.

Un servicio de salud

Fortalecer la dotación de especialistas médicos, generar arraigo y desarrollar “una política de presencia de especialistas de forma permanente, sería una de las medidas que propondríamos al Presidente Gabriel Boric para mejorar la atención, y que hoy es una de las principales demandas de la comunidad loina”, comentó el presidente del Colegio Médico de Calama (COLMED), Sergio Silva.

El profesional comentó también “el poder proponer que el

Servicio de Salud de Antofagasta se descentralice, y que pudiese tener una figura como la de la región de la Araucanía, donde existe un Servicio de Salud Norte y uno Sur. Acá perfectamente podríamos tener un Servicio de Salud El Loa, y que permitiera destrabar la dependencia que hoy tenemos con esta figura”.

“Una de las prioridades que hoy tenemos es que no contemos con equipos que refuercen el trabajo de especialidades de nuestros médicos.”, indicó.

Recuperar el oasis

“Si pudiéramos pedir al Presidente Boric un énfasis, y que requiere una atención importante en materia medioambiental, sería el de recuperar el oasis, y detener el asedio de la minería sobre el territorio. Esto incluye que se resguarde el oasis, y también el río Loa, principal afectado de las actividades extractivas y que tienen negativos impactos en la comunidad”, dijo el vocero de la corporación Yareta, Sergio Chamorro.

El Plan de Descontaminación Ambiental (PDA), “es sin duda el principal anhelo para los habitantes de Calama, pero también hay otros temas que afectan a la comuna, y donde la cercanía de proyectos mineros están rodeando la ciudad, y que están trayendo consigo problemas de salud pública, de

calidad de vida y también de afectación a la naturaleza propia del territorio, y eso tiene que ser abordado desde el Estado”, dijo Chamorro.

“El Presidente debe saber que nuestra Calama se va a ver afectada por el proyecto ampliación y de operación de la división Ministro Hales. Sus actividades ya están generando impacto en el sector norte de la ciudad, sector que alberga además una planta de tratamiento de baterías. Además hoy no sabemos con exactitud qué están respirando los calameños, hace falta estudios que permitan ir a la raíz de problemas y enfermedades, oncológicas principalmente, que están matando a los habitantes de la ciudad, y que demandan una inversión en salud pública en este sentido”, dijo Chamorro.

Calidad de vida

Cristina Araya, presidenta de la Cámara Chilena de la Construcción en Calama comentó “En primer lugar, esperamos de Calama un mayor desarrollo, para lo cual se hace necesario fortalecer al empresariado, cambiando la política inmobiliaria del Ministerio de Bienes Nacionales por un verdadero fomento productivo que entregue la propiedad de los terrenos a los empresarios. En segundo lugar, la seguridad, que sabemos se ha venido trabajando, pero que aún falta más en el ámbito urbano

y frontera, como también la necesidad de controlar las tomas que han aumentado en los últimos años en la comuna”.

La ejecutiva de la CChC de Calama también agregó que “en tercer lugar, la contaminación que está viviendo la ciudad que tiene al cáncer como principal causa de muerte entre las calameñas y los calameños y el descontrol de innumerables vertederos clandestinos. Y, en cuarto lugar, el ordenamiento territorial de la comuna que presenta escasa disponibilidad de suelos industriales”.

